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快递不快
发个快递从汉口到武昌需要

多长时间？有经验的人都说是
24

小时， 可在汉口工作的万小姐等
了

8

天仍未收到货物。

26

日，因
担心货物丢失， 万小姐无奈亲自
上门，取回了自己的东西。快递公
司的解释是春节将近， 部分快递
员请假回家， 导致有些货物未能
及时派出去。

@

东湖居士：莫非快递公司
在提倡慢生活， 干脆叫慢递公司
得了。

信息安全
不怕牺牲

“为了发展，每一个党员干部
都要做好牺牲自己的准备， 要牺
牲时间、精力，甚至是自身。 当然
我们会旗帜鲜明地保护好干事、

创业的干部，让他们放手去干。 ”

26

日，在山西省第十二届人大一
次会议的大同代表团全团会议
上， 陕西省纪委书记李兆前如是
说。

@

天上人间：只要不是只为
发展好自己， 党员干部有什么好
牺牲的。

没有动静
一位正在晨练的老人还不知

道
26

日重庆市四届人大一次会
议要在人民大礼堂举行，“我天天
在这个广场上锻炼， 还没注意到
今天要开会。”这位老人说，以往，

两会开幕当天，广场都不会开放。

肖华：封道、清场，挂气球、拉
横幅，形式上的热闹、隆重不见了
是好事， 但会议开得静悄悄未必
是好事， 一则好像市民与两会没
有什么关系， 二则表明会场上代
表、委员斯文、恭敬，不敢高声语，

恐惊台上人。

都在“等通知”，通知在哪里？

广东又有一市长表态支持
财产公开：在

27

日深圳市新闻
发布会上，深圳市长许勤说，如
有通知，愿公布财产。 （

1

月
27

日《人民日报》）

根据总结，到现在为止，广
东已经有

3

位市长表示愿意公
布财产，只等通知到来，前两位
是广州市市长陈建华、 佛山市
市长刘悦伦。 何止是

3

位市长，

广州市政协主席苏志佳表示，

“我也愿意公开。 只要党委和政
府规定的，肯定要按规定办。 ”

更有广州市政协副秘书长范松

青， 不仅递交提案建议广州率
先实行公职人员申报公开家庭
财产制度， 同时率先向记者晒
出自家的房产。

这样的形势， 真的用得上
一句官话叫“形势喜人又逼
人。 ”说形势喜人，是因为干部
公示财产终于得到越来越多的
人的赞同。 “逼”的是谁呢？当然
是“发通知”的人。 当

80%

的干
部反对财产公示时， 还可以用
阻力太大来解释； 当这么多干
部都赞成公示财产， 等待上级
通知时，再迟迟不下发通知，就

没有正当的理由说服公众了。

面对下面“等通知”，“上
面”就要加快推进实施的力度，

同时全国人大要加快财产公示
立法的进度。 在等不到全国统
一行动的“通知”时，各个地方
也不妨下发这样的通知。 毕竟，

干部“等通知” 的热情需要呵
护，改革不能老是被推着走，甚
至推着还不走。 官员财产公示
了，天塌不下来，我们难道连这
点自信都没有？ 难道拖延战术
真的可以成为长久的策略吗？

（殷国安）

不雅视频案背后有多少权钱交易
重庆不雅视频案竟让

11

个官员、

国企高管中招
,

令人震惊。重庆不雅视
频案并非只是一桩花边情色事件

,

按
照常理

,

背后或许存在着大量的权钱
交易。公众关注不雅视频案

,

不只是因
为这是一桩性丑闻。大家同样也关心

,

不法商人肖烨利用不雅视频和这
11

个人做了什么利益交换
,

令公共利益
蒙受了多少损失。

现在
,

公众所窥见的
,

只是不雅视
频案真相的一角。 重庆方面对不雅视
频案的调查

,

显然不能止于生活作风
问题

,

还应尊重法律和常识
,

依法继续
深入调查

,

看看到底还有多少内幕。而
这也将直接关系到对涉案官员、 国企
高管的定性问题

,

也决定了他们将受
到怎样的法律惩罚。

(

据《新京报》

)

“当时一下被草泥马吸引过
去了”。

———南京大学刑法学期末试
题中出现“草泥马”，学生感到新
奇。

出处
:

《扬子晚报》

“只要能把领导搞定，都能把
‘假的’变‘真的’”。

———陕西警察揭户籍漏洞，

称只要搞定领导上户口不难。

出处：新华社
“目前看来大部分反映的情

况是属实的， 将来一定要将网络
反腐法制化”。

———北京市纪委书记叶青纯
表示，欢迎网络反腐。

出处：《新京报》

“因为政府指定接待用的延
安宾馆正在装修中”。

———延安宝塔区回应在准五
星酒店开“豪华人代会”：因四星
宾馆在装修。

出处：人民网
“原来地球，它真的是圆的”。

———女航天员刘洋接受访谈
时如是说。

出处：北京电视台
（木桦辑）
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@

一语惊人
@

“官员财产仅公务员可查”仍然可期

春节后， 韶关始兴县的公务
员将可通过内网查阅当地

526

名
官员的家庭财产信息， 纳入公示
的财产包括工资、房产、投资等六
大类。此次公示范围限定在党内，

通过党政内网向公务员开放。 （

1

月
27

日《新快报》）

“广东始兴县将公示官员财
产，仅公务员可查阅”，看到这个
新闻标题的前半句， 精神为之一
振；但一看后半句，顿时泄气，所

谓的公示官员财产不如说仍是传
统的官场财产申报， 有网友讥讽
道，还不如家庭内部公开。

诚然，如果不向社会公布，官
员财产就不算真正意义上的公开，

依然是穿新鞋走老路，公开财产的意
义也大打折扣。 其实，也不必过于
沮丧， 稍微梳理始兴县的内网晒
官员财产，便可发现不少亮点。

公示财产的主体皆是官员。

始兴从县委书记、县长到局长、副

局长，都在公示之列。常常有人抱
怨，领导干部不带头公布财产，导
致官员财产迟迟难以有效推进，

而在始兴县， 从书记县长到各局
局长都公布财产，进步意义明显。

公示的内容也较为全面， 包括
工资、奖金、津补贴、投资、房产和汽
车六类。 可别小看这六类，如果这
六类都公布了， 也许就能涵盖官
员的全部家产了，可谓力度精进。

始兴县还建立了核实和监督

的环节。申报过程中有审核，当地
设计了监督环节， 主要通过公示
后的反馈和举报程序， 查验申报
资料的真实性。更何况，当地纪委
已表示，经过一段时间公示后，将
根据进展适当向社会公开。

“青山遮不住，毕竟东流去”。

官员财产公开不怕慢就怕站，只
要一步一步推进， 稳健地走在公
开的路上， 离彻底的公开就不会
太遥远。 （王石川）

遏止公款浪费要基于财政透明的提升

中国省一级人代会、 政协会陆
续召开， 各地是否认真贯彻落实中
央“八项规定”备受关注，“节约”“勤
俭”成媒体报道的热词。

以餐饮为例， 我国每年浪费的
食物蛋白质就达

800

万吨， 相当于
2.6

亿人一年的所需； 浪费脂肪
300

万吨，相当于
1.3

亿人一年所需。 而
一些地方利用公款海吃豪喝、 耗费
之大，超乎常人想象。尽管中央及地
方的禁止文件不可谓不多， 但是公

款吃喝宴请却“从地上转到地下”，

从酒楼转到了内部食堂， 有些单位
的内部餐厅装修堪比五星级饭店。

反对公款大吃大喝， 从情感上
说，既符合节俭原则，也容易得到人
们的支持。 但是， 遏制公款吃喝浪
费，不能只讲痛快淋漓，不讲切实可
行。从现行法律和国情来讲，给公款
吃喝定罪并非水到渠成， 因为《刑
法》强调的是罪刑法定，首先需要明
确很多概念。比如什么是公款、公款

的使用范围、用途、额度等问题，这
些很难界定。

如要根治公款吃喝浪费这个顽
疾， 最根本最重要的是增加公务接
待的透明度。在日美欧发达国家，每
年年初，所有花费包括公务接待，都
会向政府财政管理部门提出预算申
请，经费会详细到每一桌饭菜，甚至
一道菜的价格， 而不是一个笼统的
办公费用。 政府财政管理部门汇总
后，上报给行政首脑，最后再递交给

立法部门批准。 财政预算得到立法
部门批准后，就必须严格执行。违反
预算，就是违法。

我觉得，借鉴国外经验，结合国
内国情， 建立健全一套严格的公务
消费阳光财务机制已迫在眉睫。 包
括财务标准、审批和监督制度，同时
细化到每个接待人和被接待人的费
用标准。倘若能做到这些，无疑会比
道德上的批评更显成效。

（吴睿鸫）

履历造假，干部任用有漏洞；大吃空饷，人事管理有漏洞；冒名
顶替，高考招录有漏洞……近期，郑州“房妹”、陕西“房姐”等事件
又牵出“一人有多个户口”，暴露出户籍制度的漏洞。 一桩桩丑闻、

一个个漏洞，无不在考验着公众的神经。 人们不禁要问：如此漏洞
百出，怎么能管住权力之手？ （插图朱慧卿）

四处“漏风”

南方中证500ETF配置优势明显
自

2012

年
12

月触底“建国点”以
来，

A

股市场迎来一波小牛行情，截至
2013

年
1

月
25

日， 上证综指已上扬
近两成。 在市场反弹过程中， 以中证
500

为代表的指数大幅反弹， 深受投
资者青睐。 目前正在发行的南方中证
500ETF

拟任基金经理潘海宁认为，在
经济复苏阶段，中证

500

指数往往表现
出高弹性的特征，有利于投资者在预期市
场回暖时借此获取相对超额收益，而南
方基金丰富的

ETF

管理经验及对标
的指数的紧密跟踪， 将使得南方中证
500ETF

配置优势更加明显。 （庆华）


